

LA NOTICIA REPUBLICANA

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO REPUBLICANO

DIRECCION:
Apartado 362
ADMINISTRACION:
APARTADO L

AÑO 1

Número suelto ₡ 0-10

San José, Costa Rica

SABADO 12 de mayo de 1923

Subscripción mensual ₡ 2.00

No. 215

La Directiva de San José los tiene locos

La publicación de la Directiva Central de San José tiene locos a los GODOS. Y por todos los medios se empeñan en destruirla, en buscarle forros, y hoy, después de cuatro días de sudar gordo y de humear por todo lado se vienen con un ridiculo zarandeo. Vamos a verlo:

Mariano Guardia, Manuel Dengo y el Dr. Picado, son jimenistas y todos los días se les ve en San José; Quito Peralta es jimenista; Bejos Yamani es ciudadano costarricense y tan republicano como Cabuyo Coto; Hermenegildo Zamora vive en San José, es diputado y jimenista; Manuel Marín, todo el día está en San José; Nelson Chacón Pacheco P., votará por Jiménez; Arturo Castro Esquivel, bachiller y buen literato, votará por Jiménez; Eriberto Chavarría, votará por Jiménez; José Cordero Castro, es jimenista; Tomás Fernández Barth, es jimenista; J. de D. Matus, es jimenista; José Mora V., tan no está muerto que votará por don Ricardo; Manolo Rodó, es ciudadano costarricense y jimenista, y así salvo seis nombres repetidos por deficiencia de corrección todos los demás están correctos. Entonces en qué quedamos? Están completamente locos?

Forros del echandismo Una protesta de Cartago

Cartago, 9 de mayo de 1923.
Señor Director de "La Noticia Republicana"
San José.

En el "Diario del Comercio" de hoy y suscrito por el Corresponsal de Cartago, aparece un análisis de la Directiva del Partido Republicano de Cartago y a falta de argumentos coge el dicho Corresponsal por el arajo del insulto declarando que el honrado y decidido republicano, don Hernando Acuña, joven de esfuerzo y de carácter es un *panista*.

LA DIRECTIVA Los forros echandistas Palos en falso

"El Viajero" de Puntarenas publica la *lujosa* Directiva Echandista de aquel puerto, y con eso cree el agrícolismo haber puesto una pica en Flandes.

Aunque la tal directiva es pequeña, adolece además de algunos defectos que le vamos a señalar, así a la ligera, para que no les arda mucho. Vamos espigando: Estanislao Arrea, Alfonso Rocha, Leandro Obando, son extranjeros; Darío Machuca, Salvador Sandino, José Flores y Eligio Quintero, son jimenistas; José González y Romulo Rodríguez, son volistas; José J. Elizondo, Pedro Joaquín Soto, Fernando Quirós, Bernardo Rojas, Alejandro Espinosa, Alberto Castillo y Alejandro Rosales, desconocidos; Zacarías Mercado (q. e. p. d.) muerto; murió en Las Juntas; José Joaquín Zalazar y Moisés Castro, no se han adherido a ningún partido; Nicolás Lizano Cásares, vive en Lenapito; Vicente Solano, vive en Manzanillo; Leonardo Jiménez, vive en Miramar; Juan Barahona, vive en Cabo Blanco, Rafael Calero h., es menor de edad y vive en Corozal; Segundo Sandino e Hilario Guido, viven en Chomes; Celmo Balcadano, vive en Canjel y José Nicolás Sánchez, es de todos los partidos.

Allí tienen los costarricenses a la vista la debilidad del echandismo puntarenense. En una ciudad de 5000 habitantes, cuenta con 81 partidarios, según su directiva (por que allí han metido a todos; y de ellos les restamos con los datos anteriores, 29, o sea más de la tercera parte, queda, pues toda la *potencia echandista* en 52 personas entre 5000, es decir, al 1 por ciento. Ahora, de noche y a oscuras, con la luz de don Alberto, quien los ve siquiera?

P. G.
(De El Grito del Pueblo)

DE DONDES SURGIO?

Una protesta, tal vez, en sus comienzos y después una doctrina de democracia al rededor de esa protesta, fueron los principios sobre los cuales se levantó el Partido Republicano, ya histórico.

Ese origen y la circunstancia de ser elementos, de esta vez, realmente nuevos, los más entusiastas de sus seguidores, lo robustecieron de amables y prácticos idealismos, que forzaban a los hombres del Gobierno a introducir innovaciones para no parecer demasiado arcaicos ante las multitudes que de antemano vivían ya las reformas.

Había dentro del Congreso grande el Congreso pequeño, que podía más que aquél. Y cayó al golpe tenaz de la barra republicana.

Existía como pena legal el azote dentro de la milicia y la verba candente del republicanismo logró eliminarlo.

El Colegio Electoral, especie de tutor o curador de la voluntad nacional electora, tuvo que abandonar su puesto para que el mayorizado o habilitado, SUI JURIS, tomara su puesto y fuera señor de su derecho. Conseguido esto a la viva y seguida instancia del esfuerzo republicano.

Fue el Partido Republicano el genitor de una ley reglamentaria dentro de los presupuestos para los gastos públicos, cortando abusos y malas prácticas, desde largo tiempo arraigados en la estructura del Estado.

Es la prédica republicana la que ha traído a la vida la autonomía municipal de hoy, precursora de la que vendrá mañana.

Se encuentra el republicanismo frente a frente a los problemas sociales, que no revisten aquí los caracteres de los grandes países, pero que, sin embargo, hay que poner en estudio y darles solución adecuada conforme con el tiempo y nuestras convicciones.

Las distintas tributaciones merecen atención especial y urgen una moción atinada, moderada, evolutiva y justa.

Partido que se estanca o petrifica es organismo muerto. Inglaterra, conservadora dentro de su liberalismo, ha dado pasos de gigante en los últimos tiempos y con ha-

bilidad, que es característica suya, vadea las revoluciones y abre campo a la evolución, que es válvula de escape. Lloyd George hace justicia a Gladstone y defiende y consi-gue la autonomía de Irlanda.

En sentido inverso y con exageraciones que reprobaban las mentes serenas, Rusia se mueve hacia la más extrema barbarie.

El Partido Republicano en Costa Rica, que es, sobre todo, pensamiento y sentido serenamente justiciero, dentro de nuestro amable conservatismo, tiene en su tapete múltiples asuntos de estudio, todos delicados, de orden internacional algunos, otros nacionales.

El Presidente entre nosotros puede mucho, lo mismo que puede mucho en los Estados Unidos, de donde en gran parte ha sido copiado nuestro Código Fundamental.

Para asuntos de tanta monta conviene buscar un hombre de capacidad para abarcarlo y resolverlos. Nuestro pueblo, práctico, y que por un sentido intuitivo admirable se da cuenta de muchas cosas graves, había medido y pesado este momento. Y para Presidente, sin sugestión de nadie, indicaba ya, a raíz del actual movimiento electoral, a don Ricardo Jiménez como candidato republicano.

Ese nombre no ha surgido de un individuo, ni de un grupo de individuos. Existía la idea de él, latente, y se oía mencionarlo en los distintos puntos de la República. Es el candidato natural, obligado por la mayoría que resuelve, del Partido Republicano, en la presente emergencia.

Es el Presidente del inmediato periodo, porque la gran mayoría electora del país, hoy, sin que pueda citarse precedente igual, se abriga bajo el pabellón republicano.

Quien quiera que piense, con corazón de buen hijo de esta tierra, y con su mente en ella, se siente emocionado ante la grave carga que ese Presidente qué va a elegirse, lleva a sus espaldas.

Y el nominado tiene conciencia de su gran responsabilidad.

MANUEL COTO FERNANDEZ

El jimenismo en marcha

(TELEGRAMA DE ALAJUELA)

A "NOTICIA REPUBLICANA"
La comisión que visitó ayer Río Segundo, lejos de fracasar como asegura cierto corresponsal, obtuvo muy buen éxito, pues la causa del Licenciado Jiménez cuenta ya en aquel importante lugar con casi todos los principales elementos distinguidos, como se demostrará en breve con la publicación de la correspondiente Directiva.

Claudio Cortés

La campaña troglodita contra el Pr. García Monge

No concebimos cómo hay alguien que, sin ser un troglodita, dedique unos minutos cada día, sistemáticamente, a destilar un poco de veneno sobre la personalidad del profesor García Monge.

Precisamente la vida fecunda y constructiva del maestro, debiera constituir un saludable estímulo para nuestra juventud, frívola y sin orientación.

Seguir mentalmente el aspecto tranquilo y constante de su existencia y verla cómo a mente recorre el viaje hacia la altura, rotundo, en una columna de Paros sólida y pulkua.

Obispo intelectual incansable no ha cesado un solo día en su exposición cultural. Su voluntad capotista ha sido fecunda, y todos, más o menos, nos hemos beneficiado con sus esfuerzos en pro de la vulgarización literaria.

Observad ahora mismo: Cuando gran parte de nuestra juventud intelectual permanece indiferente al problema político (como si se tratara de un problema electoral en China), evidenciando así una preoz y patológica senectud espiritual, él en cambio no ha vacilado en erigir tribuna y proclamar a los cuatro vientos su ideal político agortado con su palabra intensa y fecunda.

Cumple, pues, arosamente su deber cívico.

Y, sin embargo, para algunos inquisidores de la política está cometiendo un crimen.

Es verdad que estamos en la breña y que lanzas ardagas no sólo sirven para exornar panoplias, pero si acusamos en el enemigo cierta saña ponzoñosa contra el maestro, venenosa intención que deja sospechar viejos anconos comprimidos, que se deshechen en esta hora profética, y como de una estalactita, se filtran de sus corazones rencorosos en goterones lentos y amargos.

No ya por él que está tan por encima de estas pasiones plebeyas, no ya por él cuya bondad tolerante y risueña es báscaro optimista, donde florece eternamente la azucena del perdón; siquiera en nombre del decoro intelectual del país debemos protestar por esa torva escaramuzada de difamación contra el maestro querido.

CLAUDIO ETHAL
Mayo de 1923.

D. Agustín Solano es jimenista

La Directiva del Partido Republicano desmiente en forma categórica la especie que el Corresponsal en Cartago del *Diario del Comercio* ha hecho correr de que el honorable comerciante Don Agustín Solano es echandista.

El Sr. Solano es jimenista y si consta en las listas de la Directiva es por que dió su consentimiento para ello.

Por La Directiva,
R. P. MENA B.
Cartago, 9 Mayo 1923.

Un "echandista" que consulta neutral

Cartago, 10 de mayo de 1923.
Señor Director de "La Noticia Republicana"

Muy señor mío:
He tenido noticia de que en la directiva que publica uno de los diarios del echandismo aparece yo figurando como miembro de esa directiva, en el cantón de Oreamuno. No sé por qué razón se me hace figurar afiliado a ese partido, pues no he manifestado ni adhesión a ningún bando y sólo mérito lo que más conviene a los intereses del país para afiliarme a uno de los bandos políticos. Protesto, pues, del abuso que se ha cometido en hacerme figurar como echandista.
De Ud. S. S.,
ALEJO REDONDO M.

El zarandeo ilusorio

Ya hemos demostrado cómo el atrevimiento del Diario del Comercio para desdalficarlo de la lista de la Directiva Central: el señor Aymerich vive en casa del Lic. don Buenaventura Casoria, trabaja en la reputada sombrerería Aymerich; desmintiendo las aseveraciones de es republicano y votará por el Lic. los ilusos zarandeados. Hoy ha venido el estimado correligionario don Hugo Aymerich a decirnos que don Hugo Aymerich a decirnos que con sorpresa el indignación ha visto una salud.

PRO-PUDOR

Siempre hemos pensado que ninguno acción es más execrable que la llevada a cabo por los diputados duranistas electos con los votos del duranismo — 1914 — mediante un pacto de honor que los obligaba a votar por el doctor Durán si éste como sucesor — obtenía mayor número de votos en las urnas que el candidato del Partío Civil.

Don Manuel J. Grillo se burló de la confianza, de la buena fe de más de ochocientos duranistas que lo di-

VISITA DE NUESTRO CANDIDATO

Esta mañana tuvimos el gusto de recibir la visita en nuestras oficinas del Candidato del Partido Republicano Lic. don Ricardo Jiménez; a las 9 de la mañana se presentó solo y fué atendido por el Subdirector de esta hoja y los empleados de la empresa, habiendo recorrido los talleres donde se edita este diario y nuestro colega "La Tribuna".

Después de un rato el Licdo. Jiménez se dirigió en compañía del Sr. Vargas Coto a la Iglesia de Carmen donde asistió a los funerales del Dr. Quirós, formando después en el cortejo fúnebre el que acompañó hasta el Cementerio.
El Lic. Jiménez fué saludado por numerosos amigos.
La *Noticia Republicana* agradece la visita con que la honró el distinguido estadista, a quien hoy aclama entusiasmado el Partido Republicano.

Un civilista que comenta la carta de don Alberto

Señor Director de "La Noticia Republicana."

Me muy apreciable Director: Con suprema emoción he leído la opinión del señor Echandi con respecto al perjuicio que los civilistas le hacemos su *formado partido de círculo*. No acierto a decir a quien honra más, si a los héroes que despreciamos las contundenias desmoralizadoras de un círculo de arrolla que por siempre será maldiceido del pueblo trabajador y que desde un principio hemos protestado de semejante actitud, o al viejo alarcan que de una manera indigna, lanza su ofensa sin antes ver, que los que fuimos civistas honrados no estamos ni podemos estar con él.

Me complace decirle que yo me he afiliado al Partido Jimenista y que así espero lo harán todos los ciudadanos costarricenses y particularmente los civilistas de vergüenza, para llevar al capitulo al ilustre caudillo Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, de gran corazón y superior inteligencia, que con patriotismo incondicional y aquel amor de raza que crea los grandes caracteres y revela el espíritu elevado, sabrá mantener para nuestra amenazada soberanía.

"Ciudadanos! Costa Rica espera de vosotros la ayuda decidida para salvarla; la soberanía nacional está amenazada y únicamente el ilustre caudillo del Partido Republicano Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno podrá salvarla.
Como siempre, lo saluda afectuosamente su amigo y S. S.,
CARLOS ROLDÁN HERNÁNDEZ
Ex Civilista.

San José, Mayo 10 de 1923.

¡Para justicia, el tiempo!

Con apoyo en el texto que arriba se lee, don Lucas Raúl y Chacón pronuncia una sentencia de muerte moral contra el pobre maestro don J. García Monge, condenándolo a inhabilitación absoluta perpetua para derechos políticos, profesiones intelectuales, cargos u oficios cívicos y a inhabilitación absoluta temporal para intervenir en la política hasta después de las elecciones, en calidad de autor del crimen de haber dicho que civilistas y tinocoístas eran los *elementos podridos* habiendo él: 1.º aceptado una beca y un abrazo hace veintidós años de don Rafael Iglesias; y 2.º Director de la Normal y subido de Brenes Mesén en tiempo de Tinoco.

El artículo está bien escrito; escrito matemáticamente, como buen profesor de matemáticas que es el señor Chacón. Pero muy mal pensado, muy mal razonado, muy ilógico, y un poquito torcido y mucho más contradictorio; contradictorio porque en esos términos ni el mismo Jesucristo podría hablar sin crear nuevos antecedentes, bajo pena de caer en las redes que tiende para otros, puego que hoy hasta El se le hacen preguntas (sin más resultado que el de

toda columna, desde luego); y los demás, porque, por ejemplo, empieza no menos diciendo que ese olvidado del señor García, se debe a que él soplan brisas de ventura, y con lo cual reconoce que el Partido Republicano va con vientos venturosos hacia el indiscutible triunfo, y se pone en el caso del que se enoja porque su partido va perdiendo, como si ese fuer el puesto del individuo convencido de sus propios ideales, seguro de sus convicciones, a quien nada le importa el triunfo o la derrota.

Esos son efectos de la política: o no de la política, sino de los individuos que en ella intervienen. Supongo que el señor Chacón oyó bien el discurso de don Joaquín, que tantas cosas ha hecho, y en el cual se le dió a la política el alto puesto que ella merece y se hizo un llamamiento al corazón de los pocos capaces de no denigrarla, en recuerdo de los más preciosos principios del por desgracia menos practicable idealismo; erro en ello; fué absurdo suyo hablar de cosas aún impracticables por nuestra colectividad? Supongo que el señor Chacón entiende que no, desde luego que ataca el discurso por el flanco menos importante, mi-

rando como si no viera el lugar más encarnizado de la batalla, enarbola una bandera que atrae mucho a una masa *chatica*, pero a la cual no pueden afiliarse los hombres serios, no charlatanes del país, como yo, por ejemplo.

No es mi intención enarbolar otra bandera, no. Al señor Chacón no se le puede considerar como uno de tantos *politicos* que jalan gente con gritos, ovaciones y demás fruslerías. Y por eso no me gusta verlo arremetiendo tan furiosamente, poniendo en ello todas sus altas capacidades contra un flanco tan poco frecuentado por los sanos elementos de su talla en el país, y tan facilitó de arremeter hasta por los chiquillos de escuela de barrio, máxime cuando se tira la piedra y se esconde la mano tras el pseudónimo como lo voy a ser yo. Pero conste que a nadie ofendo; considero que las ideas son ideas, y si antes de llegar a ellas nos ponemos a hacer escrutinio de quien las pretende, terminariamos por agarrarnos con uñas y dientes, quedando nada más que los rabos, como dice el cuento, por cierto muy lejos del campo a donde deseamos ir, y sin fuerzas ni prestigio para hacer el bien que era nuestro deseo hacer. Además, ¿qué le importaría al lector conocer los *chucos* míos, que talvez son más de los que yo creo? con un rato de risa por una lectura de sandeses, ¿qué beneficio, qué conocimiento, qué bueno puede quedar en el ánimo de los lectores, que son el pueblo pensante en la República, o al menos el más susceptible de pensar? Es lo que se preguntaría uno al leer el artículo del señor Chacón.

Queda en pie, y al propio lo he dejado, el argumento principal del conocido profesor, y este sí lo voy a tratar directamente. Es el que se refiere a que el señor García Monge, (como cualquier otro), no puede hablar del *civilismo* porque a él le dieron una beca en tiempo de don Rafael Iglesias. El principio que con esto se sienta es completamente inaceptable. ¿Cuándo, en qué época, en qué tiempos, nunca, jamás, el beneficio recibido de alguien obliga a todos sus actos? Si precisamente quienes han recibido favores, distinciones de alguna persona, son los más autorizados para probar sus debilidades y evitar los peligros en que ellas podrían colocarlos. Siguiendo la moral del señor Chacón muchos *elementos podridos*, verdaderamente podridos, han abdicado, han callado cuando debían haber hablado, han agachado la cerviz cuando más varonil debió ser su gesto, por el sencillo motivo de que quien se hacía digno de todo reproche los mantenía en algún puesto público; es esto lo que se entiende por libertad y por democracia? es esto lo que la más burda moral aconseja? Lo que el señor García recibió en tiempo de don Rafael Iglesias no fué ni un favor ni una distinción; recibió lo que le pertenecía, lo que él merecía; que fué inductivamente lo que recibió el señor Chacón, a quien pertenecía también otra beca y se la mereció por sus capacidades, y por eso se le dió. Y ya por aquello el señor García no puede decir hoy lo que bien ve y bien dice? Eso sería como reprochar al señor Chacón el estar opuesto a don Ricardo, habiendo él desempeñado muchos puestos en tiempo de nuestro distinguido próximo Presidente, lo cual sería sencillamente un absurdo.

Lo que pasó con el discurso de don Joaquín García Monge fue que muchos oyeron sonar hasta las campanillas que no se les estaba tocando, por inducción natural. Pero no es esto a lo que me he referido, sino al hecho de que don Lucas Raúl Chacón se aleje tanto de la línea en donde debe estar en la presente campaña electoral. Métese Ud. don Lucas, al abrigo de un pseudónimo, donde no se le vea a Ud. por sus hechos sino a Ud. por lo que piensa, y ya conversará personalmente con Ud. para que sepamos quienes somos; lo convidó a que discutamos un poquito ahora que se trata de resolver la situación del país durante el próximo periodo constitucional, a ver si Ud. con su mente despejada logra ilustrarme e ilustrar al pueblo de Costa Rica sobre la conveniencia de su candidato y de su partido, y las ventajas que ambos ofrecen sobre el candidato mio y nuestro partido; porque lo que es de otra manera, ni yo, ni el pueblo, podremos creer lo contrario, por más bullas que nos hagan y por más sustos que quieran meternos.

Quedo a sus órdenes.

TARTARIN

PARTIDO REPUBLICANO

Cantón del Carmen

Se convoca a los vecinos del Cantón del Carmen para la reunión que se efectuará el lunes próximo en el Teatro Variedades para instalar la Directiva Cantonal. Hora: 7 y 30 p. m.

LA DIRECTIVA CENTRAL

Tío Palanganas

Mueve a risa las contestaciones que al buen don Alberto Echandi da a los que lo interpelan.

Don Rubén Solano le pregunta si fueron buenos los regímenes de gobierno de Iglesias y Tinoco, si él los justificaba. A esa pregunta concreta contesta el candidato así: "... el juicio que se emite sobre un sistema de gobierno tiene siempre un valor discutible. Quien pretenda estar en posesión de la verdad demuestra tener poco juicio. En el derrotero que sigue cada gobierno intervienen tantos factores humanos incontrolables, que resulta un absurdo medir a todos con el mismo rasero. En cuanto a los casos concretos no tengo inconveniente en manifestarle que no figuro en el número de los adictos a los gobiernos de don Raafel Iglesias y don Federico Tinoco... que andando el tiempo y calmadas las pasiones del momento juzgará la historia según sus méritos o sus culpas como a los demás..."

Obsérvese cómo elude el candidato Echandi la respuesta. Fíjese el lector cómo no se atreve a censurar aquellas formas de gobierno, ni a elogiarlas. Su

política es ni blanco ni negro; quedar bien con todo el mundo, o una carta a Dios y otra al diablo.

Primeramente, niega que fue adicto a Tinoco cuando todo el mundo sabe que fue compañero de gabinete de aquel en tiempos de don Alfredo González, que después desairado por González volvió a su Olimpo y fue de los que aplaudieron el cuartelazo del 27 de enero como todos sus amigos, por su disgusto con don Alfredo.

Cuando los hombres públicos no asumen la responsabilidad de sus actos ni tienen franqueza con sus propias convicciones y solo tratan de quedar bien a todo trance para el logro de sus ambiciones políticas; su causa está perdida y ¡pobre el país que en sus manos se ponga porque nada es peor en la vida de los pueblos que ser manejados por hombres sin carácter, veletas humanas que mecen hacia todos lados los vientos de las pasiones encontradas de los intrigantes de la nación. A esta clase de hombres se los llama Tíos Palanganas.

CANUTO

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN ELIAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, le venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN,

Administrador

San José, abril 9 de 1923.

AMERICA

SABADO 12 de mayo de 1923

Función popular

LA CORTE DE FARAON

— Y —

LA CORSARIAS

Entrada: UN COLON.

VARIEDADES

SABADO 12 de mayo de 1923

Gran suceso de risa local!

Debut! Debut!

Los Reyes de la Risa

Les Trianon

Na falte Ud. a reñse

TEATRO TROBOL

SABADO 12 DE MAYO de 1923

A las 7 de la noche:

EL BLANCO TRAGICO

por EDDIE POLO.

Episodios: 7.—La loca carrera; 8.—El Testamento; 9.—Dinamita.

A las 8 y 30 de la noche:

Continúa la gran serie

LA FORTUNA FATAL

Episodios: 7.—Zambullida de muerte; 8.—Una lucha difícil; 9.—Peligro mortal.

Funerales y entierro del doctor David Quirós

Esta mañana, a las 10 horas, después de los oficios religiosos en la Iglesia del Carmen, se efectuó el entierro del doctor don David Quirós, cuya muerte ha impresionado tanto a nuestra sociedad.

Numerosa concurrencia formó el cortejo fúnebre; damas y caballeros de nuestra sociedad testimonial con su presencia las simpatías de que gozaba el extinto. En la puerta del templo hicieron uso de la palabra el doctor Barrionuevo y don Guillermo Tristán, quienes leyeron sentidas oraciones.

La vida del doctor Quirós es fué verdaderamente ejemplar.

Hijo de don Santos Quirós, ya fallecido, y de doña Mónica Saborio de Quirós, ha muerto el estimable facultativo a los cuarenta y cuatro años de edad. Hizo sus primeros estudios en el Liceo de Costa Rica, donde obtuvo su título de bachiller, al cual consagró muchas de sus mejores energías, y en el cual el recuerdo de su nombre y de sus obras se habrá de conservar siempre con cariñosa gratitud. Su afán de estudio era meritorio; vio los libros de don Vidal Quirós y se vio preocupado de la ampliación de su cultura, y contribuyó todo ello a su cultura, y contribuyó todo ello a su cultura, y contribuyó todo ello a su cultura.



varios años tuvo a su cargo la Jefatura del Departamento de Profilaxis. Al morir, era Jefe de la Segunda Medicina de Mujeres en el Hospital de San Juan de Dios, Director del Departamento de Anatomía y médico interno del Hospital.

quiere cada vez nuevos merecimientos, hasta el punto de que su clínica era un centro de reconocida autoridad. Desde que se tuvo la noticia de su grave estado, la casa de la familia se vio muy visitada, y se presentaron a prestar sus servicios al colega, los doctores Durán, Soto, Segreda, Corveti, Bécche, Rodríguez, Fonseca Calvo, Jiménez (Luis P.), Arce, Moreno Cañas, Lará, Vázquez y Rojas; pero fueron vanos estos valiosos esfuerzos, y a las 10 horas de ayer se registró el fallecimiento del doctor Quirós.

Justamente conmovidos por la desgracia, enviamos las manifestaciones de nuestra muy sentida condolencia a la señora viuda y a sus hijos Roberto, Libia, Yolanda y Santiago Quirós Navino, a la señora madre doña Mónica v. de Quirós, a los hermanos, don Joaquín Quirós y doña María Aurelia de Quirós, don Roberto, Sor Mercedes, (Hermana de la Caridad), señoritas Manuelita y María Amalia Quirós Saborio, a fan de estudio era meritorio; vio los libros de don Vidal Quirós y se vio preocupado de la ampliación de su cultura, y contribuyó todo ello a su cultura, y contribuyó todo ello a su cultura, y contribuyó todo ello a su cultura.

Carranza y Montealegre

— Pasaje Dent —

Nos acaban de llegar mantas blancas y rayadas para señoras.

Sweaters y vestidos de jersey para niños.

Punta de lápiz

Se anuncia que en estos días aparecerá una contestación de don Rafael Yglesias a los dardos perfumados que con todo disimulo desliza el Lic. don Andrés Venegas en su importante estudio publicado hace pocos días en este diario acerca del 28 de Abril.

Un conocido candidato se prepara para explicar el porqué en una reunión de notables de los días peliaguistas dió el consejo de que para aclarar aquella oscura situación económica era conveniente proceder a un empréstito interno forzoso.

Un ex que lleva del brazo a cierto candidato, pedirá en breve explicaciones a su protegido para que diga claramente, si el candidato llega a la Presidencia se le da o no la Designatura, se le da o no el Ministerio de Guerra. Porque después de todo los servicios debe recompensarse.

Teatro América

ESTA NOCHE SE DARÁ UNA GRAN FUNCION A PRECIOS POPULARES

O sea a un colón butaca, luneta o asiento a palco.

Subirán a la escena:

La Corte de Parán, la opereta modelo de gracia y de chiste bien entendido, y música agradableísima que ha obtenido en todo el mundo un éxito rufooso.

Y Las Corsarias, que ha sido el más señalado triunfo de la Compañía Martina Ughetti en Costa Rica. No es difícil augurar un tierno complot.

Teatro Variedades

ESTA NOCHE DEBUTARAN "LES TRIANON"

Y su debut será con seguridad un éxito resonante, como lo fué en la temporada que hace algún tiempo hicieron estos notables artistas en este país, en el que dejaron gratísimos recuerdos, por su extraordinaria cohesión, y por su discreción en los equívocos y chistes.

Pocos artistas han llegado al país como éstos, que tengan tan variado y selecto repertorio, vestuario apropiado y que sean como ellos, árbitros de la risa y reyes de la alegría.



Teatro Trébol

LAS GRANDES SERIES

Pocas veces ha sentido el público la sensación del valor y del peligro, como al ver los episodios que se han estrenado de esta enorme y monumental serie LA FORTUNA FATAL, que se ha estado corriendo en el Teatro Trébol.

Al ver a Helen Holmes, el público pierde el control de tanto entusiasmo.

Y es que en esta obra se ha batido el record de lo sublime y de lo fantástico. Sin embargo, se admira el valor de los artistas.

EL BLANCO TRAGICO también despierta entusiasmo.

Grecia enarbola el Pabellón Azul

Directiva provisional

Jefe de Propaganda

En la ciudad de Grecia, a las siete y media de la noche del día 6 de mayo de 1923.

Reunidos los abajo firmados, con el propósito de deliberar acerca de la conveniencia de llevar a la Presidencia de la República en el próximo período constitucional a un hombre que reúna las más altas capacidades morales, intelectuales y de verdadero estadista, que son hoy requeridas por la Patria para desempeñar con acierto tan difícil como elevado cargo, acordamos de la manera más vehementemente, proclamar por nuestra parte la candidatura del Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno y tomar parte activa en pro del triunfo de esa causa. Acto continuo procedimos a instalar la Directiva Provisional del distrito del centro del cantón central en la siguiente forma:

Presidentes Honorarios

- Pedro Barahona
Juan Vega Lizano
Otto Kopper
Dr. Ismael Valerio
Ramón Vega
Jerónimo Sánchez
José Barquero
Custodio Barrantes
Régulo Barrantes
Gabriel Morales
Andrés Quirós
Fernando Padilla

Presidentes Efectivos

- Alcides Barquero
José Agapito Lizano
Gabriel Villegas.

Vicepresidentes

- Julio Ramirez
Miguel Alvarado
Porfirio García Monge

Secretarios

- Enrique Molina
José Bolaños Alfaro

Fiscal

- Luis Bolaños.

Prosecretarios

- Gilberto Vega
León Gutiérrez.

Tesorero

- Solón Alvarado

Rafael Lafitte Jiménez
Auxiliares
José Arroyo
Gregorio Barahona

Vocales

- Roque Hidalgo
Rogelio Sánchez
Joaquín Chacón
Gilberto Morales
Luis Benavides
Carlos Barrantes
Antonio Quesada
Rafael Zamora
Alberto Jiménez
Enrique Solano M.
Abel Vega
José Villalobos
Basileo Araya
Gonzalo Quirós Vega
Antonio Vega
José Céspedes
Gonzalo Madrigal
Custodio Bogantes
Alejandrino Bolaños
Eduardo Bogantes
Jenaro Bolaños
Juan Lizano
Aguiles Alvarado R.
Carlos Bonilla V.
Rosario Mejía
Valentín Ballesteros R.
Fausto Madrigal B.
Salvador Ramirez
José Jiménez M.
Gumersindo Hidalgo
David Matamoros
Ramón Matamoros
Roberto Cruz
José Solís
Bernardo Madrigal
Ramón Madrigal
José Solano Madrigal.

(Siguen numeros s adhesivos).

MADERAS
del Pacifico a precios especiales.
Nicolás Montero B.
100 vs. al E. de la Inspección de Hacienda.
— Teléfono 778 —

Don Vicente Fallas

Cuenta el Partido Republicano con la valiosísima adhesión de don Vicente Fallas, que es, además, uno de los más prestigiosos y distinguidos organizadores de las fuerzas jimenistas en los importantes y progresistas Cantones de Aserrí y Acosta donde el viejo amigo nuestro es querido de todos por su hombría de bien y su vida honrada de activo empresario.

Dn. Rafael Yglesias y su circular

El Inspector de trenes don Ricardo Villafranca salió en propaganda

El señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico, escribió una circular prohibiendo a sus empleados dedicarse a la política, descuidando sus quehaceres.

Y acatando esa orden y el aviso del consejo administrativo, don Rafael dejó sus viajes a Paraiso Alajuela, Tres Ríos, etc., en compañía del Lic. Echandi.

Pero es el caso que los empleados subalternos burlan esa orden de don Rafael, quizá a sus espaldas, para ponerlo en un ridículo.

El bisemario puntarenense, "El Heraldito", da cuenta de haber pasado por allí, rumbo al Cuanacaste, el señor don Ricardo Villafranca, Inspector del Ferrocarril al Pacífico, que va en comisión del Partido Echandista.

Cabe preguntar: ¿Se están burlando los deseos del señor Yglesias y la Junta Administrativa?

¿Se tolera esa desobediencia a la famosa circular, premeditada?

Don Rafael nos toma el pelo a los que creemos todavía en circulares?

ACEITE VERDE
Cura la Picazón y Rasquiña
De venta:
En todas las Boticas.

Lotería del Asilo Chapui

Plan para el sorteo del día 10 de junio de 1923

EMISION DE 22,500 BILLETES a razón de \$ 10.00 cada uno, divididos en décimos, a \$ 1.00 el décimo

Table with 2 columns: Valor en premios: \$ 157,500.00 and 2417 premios. Valor: \$ 157,500

Don Alberto juzgado por sus mismos partidarios

En interesante conversación hablan...

Entre don Rafael Yglesias y don Carlos Luis Chartier, antes que el hombre que perjudica a don Alberto ocupara el puesto de Administrador del Ferrocarril al Pacífico que hoy ocupa, y que el señor Chartier reprodujo por la prensa reciente, éste dijo al hombre que perjudica: "Teniendo Ud. en la Junta del Ferrocarril tan buenos amigos como el señor Echandi, es seguro que a Ud. le darán el puesto de Administrador". A lo que contestó el hombre perjudicado: "Don Alberto no es amigo de nadie. Ese señor es la encarnación de la falsedad".

Cuando don Alberto, en reconocimiento de los méritos indiscutibles de don Ricardo Jiménez, dijo que si este eximio costarricense aceptaba la candidatura a la Presidencia, él sería el primero en honrarse dándole su voto en los comicios, don Gerardo Zúñiga dijo de don Alberto que era un pastelero.

Y cuando se discutía la actitud que debía asumir Costa Rica con relación al Pacto del Tacoma, como don Alberto fué el único que en Costa Rica defendió aquel infundido, Vicente desatóse en improperios contra él en el diario comercial y contra los Presidentes Centroamericanos que firmaron aquel Pacto, el cual, según el "genial" autor de las cartas a Morazán, sólo podía ser aprobado y visto con simpatía por los políticos sin escrúpulos, por los traidores a la patria, por los hombres repletos de la ambición vulgar de mando que por sostenerse en el poder venden la soberanía de otros países o la regalán...

Total: el hombre que perjudica a don Alberto dijo que éste es falso, Gerardo; que don Alberto es un pastelero y Vicente, ¿qué no le dijo? Acabáramos de un sólo golpe a la candidatura que se parece a un entierro de pobre si amontonáramos sobre el desventurado defensor del Pacto del Tacoma hoy el hombre de don Vicente, los epítetos que éste prodigó a borbotones contra los firmantes y simpatizadores de aquel pacto.

A propósito del hombre que perjudica a don Alberto, conviene re-

condar los siguientes hechos:

Los miembros propietarios de la Junta del Ferrocarril son agricultores. Esta Junta nombró Administrador de la empresa a don Rafael Yglesias. Ya en este puesto el hombre que hoy perjudica a don Alberto comenzó a preparar la convención agrícola, y en la convención el mismo hombre perjudicial a don Alberto recomendó a sus fieles partidarios que siguieran al canelo. Ergo: el secreto no estaba ahora en la convención, sino en la Junta!

Doctor O. J. SILVA
CIRUJANO-DENTISTA
Nuevamente en esta ciudad, tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios profesionales.
Despacha en el gabinete del Dr. don Max. Fischel, esquina opuesta al edificio de Correos y Telégrafos.
Atenderá todos los días de las 8 a las 11 a. m. y de la 1 a las 5 p. m.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

SEDAS
— Y —
CEFIROS
(Ingleses)
desde \$ 1.75 yarda.
GENEROS de pura lana, 1 metro de ancho, a \$ 3.50 yarda.
CAPAS hule, para calle y montar, negras y de color, acaba de llegar un gran surtido a
LA FAMA

PARTIDO REPUBLICANO CANDIDATURA JIMENEZ

Se invita a todos los simpatizadores de la causa republicana, a una reunión que se verificará en el

TEATRO AMERICA

el miércoles 16 del corriente, a las 8 p. m. Nuestro ilustre candidato Licenciado don Ricardo Jiménez, honrará con su asistencia esta reunión.

LA DIRECTIVA CENTRAL.

Servicio de Aerogramas

Medio millón de obreros están en huelga. — Inminente riesgo de un conflicto entre patronos y obreros

LONDRES, 11.—El gobierno y la sociedad se encuentran preocupados por las dificultades entre obreros y patronos, que comprende actualmente medio millón de trabajadores que se encuentran en huelga y están a orillas de un conflicto muy próximo, pues los obreros impresores desde hoy se negaron a trabajar.

De la prisión al manicomio

BOSTON, 11.—Se sabe que el socialista comisionado para observar a Nicolás Sacco, el socialista preso y condenado a muerte, ha rendido sus informes en el sentido de que Sacco no goza de todas sus facultades mentales, por lo que recomendaría se le sujete a tratamiento en un manicomio.

El compañero de Lord Carnarvon no estaba enfermo sino fatigado

EL CAIRO, 11.—El famoso arqueólogo americano Mr. Howard Carter, que tomó parte en el descubrimiento de la tumba de Tutankhamen, acaba de abandonar el lecho, desmintiendo las versiones de que estuvo enfermo y asegurando que sólo guardó cama para reponerse de la fatiga que le causara el exceso de trabajo.

Musolini enfermo

ROMA, 11.—El Premier Musolini se encuentra ligeramente enfermo y ha tenido que suspender el despacho de los asuntos oficiales.

El Canadá no permite la entrada de licores para Estados Unidos

OTTAWA, 11.—El Gobierno del Canadá acaba de dictar una disposición por la cual los puertos del Pacífico canadiense estarán cerrados para los buques de cualquier nacionalidad que traiga a bordo licores destinados a ser introducidos a los Estados Unidos.

Importantes declaraciones de un Senador americano

NUEVA YORK, 11.—El Senador Borah pronunció un discurso en esta ciudad declarando que era ya evidente que los gobiernos de los países europeos desatenderían las aspiraciones de los pueblos y no tienen verdaderos deseos de establecer una paz verdadera.

Las autoridades inglesas descubren un complot de irlandeses

LONDRES, 11.—Las autoridades de Scotland Yard han tenido una activa persecución

contra los irlandeses republicanos, habiéndose practicado con buenos resultados, puesto que se consiguió la aprehensión de algunos de esos individuos. Se dice que en manos de las autoridades de Scotland Yard han caído documentos que comprueban la existencia de un complot para la destrucción de viduas y propiedades en esta ciudad, como resultado de dos cateos llevados a cabo anoche en las residencias irlandesas sospechosas.

Persecución en aeroplanos

Dublin, 11.—Las autoridades del Estado Libre dicen que no tardará la captura de Eamon de Valera, puesto que en ayuda de las fuerzas que le persiguen se han enviado aeroplanos para evitar que escape.

El Ateneo de Madrid y la cuestión Marroquí

MADRID, 11.—El Ateneo de Madrid, la principal sociedad de intelectuales de España, está tomando medidas para la convocación de una Asamblea de representantes de sociedades de igual índole de todas partes del país durante el mes de mayo, con el fin de preparar una campaña más infensa por el castigo de los responsables por la situación marroquí.

Formidable huelga en Bruselas

BRUSELAS, 11.—Todo el tráfico en dirección hacia Amberes ha quedado paralizado a causa de la huelga de ferroviarios que suspendieron sus labores en simpatía con los empleados de las estaciones de ferrocarril de Amberes. También han suspendido sus trabajos 3.000 empleados del servicio de teléfonos.

Los soberanos ingleses depositan una corona en la tumba del soldado desconocido de Italia

ROMA, 11.—Los soberanos británicos fueron a depositar una corona de flores sobre la tumba del soldado desconocido; también colocaron coronas sobre las tumbas de los reyes Víctor Manuel II y Humberto. En el Panteón de los reyes fueron recibidos por el Ministro de Instrucción Pública y varios veteranos de la guerra de independencia italiana, quienes los escoltaron hasta las tumbas y presenciaron la colocación de las coronas; todos se dirigieron después a la tumba del soldado desconocido, donde fueron recibidos los soberanos por veteranos italianos de la guerra mundial.

Llegan a México los comisionados americanos para restablecer relaciones

MEXICO, 11.—Charles B. Warret y John Berton Payne, agentes americanos comisionados para establecer relaciones amistosas entre los dos gobiernos, llegaron ayer aquí.

Nota inglesa para Alemania respecto de las reparaciones

LONDRES, 11.—Cortad y busqueda son los factores de la próxima nota de Inglaterra para Alemania en la cuestión de las reparaciones, que ahora está completa. El documento indica en lenguaje llano la inconveniencia de las proposiciones alemanas desde el punto de vista inglés e insiste en que se hagan otras proposiciones.

Maltrato de los cautivos americanos por los bandidos chinos

SHANGHAI, 11.—Miss Lucy Aldrich, cuñada de John D. Rockefeller junior, una de las víctimas del asalto de los bandidos chinos sobre el tren de Suchow, contó hoy sus sufrimientos. Ella fué obligada a dormir en una perrera en las afueras de una aldea china, sin alimento alguno, vestida solamente con traje de dormir y sin persona alguna para ayudarla. Fué arrastrada sobre malos pasajes del camino y fué testigo del asesinato de uno de los cautivos, que fué tirado por un bandido porque había caído exhausto al suelo. Ella está ahora en el Hospital con el fin de recobrar su salud quebrantada por el maltrato de que fué víctima.

Las próximas maniobras de la flota americana tendrán lugar en el Mar Caribe

WASHINGTON, 10.—El Secretario Denby anuncia que las próximas maniobras de la flota tendrán lugar en el Mar Caribe; la flota tendrá su base cerca de la isla de Culebra (bahía de Culebra?); la escuadra explotadora saldrá para Culebra en los primeros días de enero y la escuadra de combate llegará allí en febrero, después de haber pasado por el canal.

OIR

— 500 DISCOS POR UN COLON —

Acaba de llegar al país e invento más famosas en AGUJAS para fonógrafos. Aguja en tono altísimo, extra fuerte, propio para bailes. Son bañadas en oro y de un metal de resonancia magnífica. Cada aguja sirve para 10 discos, sin causarles daño, y se pueden usar para toda clase de discos y en cualquier máquina parlante.

PIDANSE en la Oficina de Discos frente a "La Magnolia". Agencia exclusiva en San José. — Valor: \$ 1.00 paquete de 50. Agencia en Siquirres: Bready Co. Agencia General: The Gullt Edge. Gold. Filled Needle Co. Apartado 22, en Limón.

— SE SOLICITAN AGENTES EN PROVINCIAS —

HIERRO PARA TECHOS DE 6 y 8 PIES — ALAMBRE PARA CERCAS — BALDES DE TODO TAMAÑO — GASOLINA "WICO" — CANFIN LUZ SUPERIOR — PAPEL IMPRENTA

OFRECEN EN EL ALMACEN

Tomás Fernández F.

"LA GRAN VIV"

Casa Francesa

Acaba de recibir un gran surtido de Vinos, Licores y Conservas francesas que se venderán a precios sin competencia.

— Depósito General del famoso TE U K —

que tocan en este puerto, ha sido rechazado por los obreros de otros puertos que no quieren accionar en unión con los obreros locales.

Cuestión de competencia entre autoridades federales y municipales

WASHINGTON, 10.—La cuestión de la autoridad de los oficiales de la policía federal y municipal traspasa hasta los límites de una estación naval de la costa, ha sido contestada negativamente por el Juez y el primer abogado de la marina, en una manifestación aprobada por el Secretario Denby.

Campeonato de Golf

BURHAM, Inglaterra, 11.—Miss Doris Chambers, de Cheshire, ganó hoy aquí el campeonato "Geman" de golf, contra Mrs. Mebeth, con 30 contra 1 punto de Mrs. Mebeth, que ganó a Miss Muriel Dodd el campeonato en el año 1913, causando gran sorpresa de haberse eliminado a Miss Joyce Withered que había sido portadora del título hasta ahora.

Protección para los indios norteamericanos

WASHINGTON, 11.—El Secretario de Trabajos ha invitado más de cien hombres y mujeres a formar un comité para investigar los problemas que están relacionados con los indios americanos, con la intención de mejorar los métodos del Gobierno en el trato con ellos.

El Embajador americano en Londres desmiente los rumores de su renuncia

NUEVA YORK, 11.—George Harvey, Embajador americano en Inglaterra, declaró a su llegada aquí a bordo del vapor "Washington" que no sabía nada de los rumores de que él había renunciado con la intención de dirigir una campaña para la nominación y reelección del Presidente Harding.

Acusación por falsificación contra el Presidente de la Sociedad de Autores

NUEVA YORK, 11.—Una acusación contra Georg Maxwell, Presidente de la Sociedad Americana de Compositores, Autores y Editores, bajo el cargo de falsificación y de haber mandado cartas amenazantes a Allan A. Ryan, financiero e hijo de Tomas T. Allan, resultó de una investigación de las maniobras de una banda internacional de difamadores profesionales, *chatterboxes*, que habían mandado misivas anónimas a más de 100 personas prominentes. El Fiscal del distrito dijo que Maxwell se encontraba ahora en un viaje de visita a Europa.

Boicoteo contra los vapores americanos en México

VERACRUZ, 11.—El boicoteo

Sentencia contra timadores en acciones

NUEVA YORK, 11.—Leonard K. Hirsch, antes en Baltimore, fué sentenciado en conjunto con Winthrop Smith por haber abusado del servicio del correo para estafar capitalistas, a 4 años y a Smith a un año de prisión en Atlantic City.

Matrimonio de una nieta del millonario Rockefeller

LONDRES, 11.—Miss Matilde McCormick, nieta de John D. Rockefeller, que apenas cuenta 18 años de edad, contrajo matrimonio secreto en esta ciudad con Max Osser, profesor de equitación en Zurich. Los contrayentes fueron a pasar la luna de miel a Escocia.

Investigación de las potencias con el gobierno chino respecto de la captura de unos viajeros por bandidos chinos

WASHINGTON, 11.—El gobierno chino ha convenido en que una comisión, encabezada por representantes de los gobiernos extranjeros domiciliados en Pekín fuera a investigar cuáles eran las causas que facilitaron la captura de ciudadanos americanos y de otras naciones por bandidos chinos en Shantung.

Ensayos de un nuevo crucero

ROCKLAND, Maine, 11.—El crucero ligero "Richmond", primer crucero de un tipo nuevo de la marina, listo para hacer sus ensayos en la costa atlántica, comenzó hoy una serie de pruebas de construcción en el viaje para Rockland.

El cambio en Nueva York

Libra esterlina	4.6156
Franco francés	0.0669
Lira italiana	0.0443
Florin holandés	0.3393
Marco alemán	0.000025
Canadá	0.336711
Argentina, peso oro	0.8100
Yen japonés	0.4917
Shanghai, tael	0.7404
Rupia, India	0.3397
Plata en barras	0.66 3/4

Dr. C. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS Ojos, Oídos, Nariz, Garganta.

HORAS DE OFICINA

de 10 a 11.30 y de 2 a 4

Contiguo al Teatro Variedades

El jugador de Foot-Ball disciplinado debe exigir a su capitán jugar sólo con PELOTAS "ZOME" porque son de reglamento y buenas

Agencia Exclusiva: A. T. Brenes y Sobrino

"LA NUEVA CIGARRERIA" se trasladará durante esta semana A UN NUEVO LOCAL

Lo mismo la venta de discos para fonógrafo que está situada frente a "La Magnolia"

Parasitoides Zúñiga

INFALIBLE MATADOR DE LAS LOMBRICES, AMEBAS Y ANKILOSTOMAS

— No importa la plena de marzo —

DEPOSITO: BOTICA TROPICAL Y TODAS LAS FARMACIAS

CAJAS DE HIERRO

MOSLER SAFE & Co.

Llegó una nueva remesa al "NUEVO ALMACEN" de O. FAYAD

AGENCIA EXCLUSIVA